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Inversión en infraestructura y estrategias conjuntas: CMIC en el Colegio de Ingenieros 
Civiles de México 
(2024-11-12, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
Elevar hasta a 6% del PIB la inversión en infraestructura, facilitar y acelerar el desarrollo de 
infraestructura necesaria para el nearshoring; fortalecer el Estado de Derecho; impulsar 
programas de capacitación y promover la actualización profesional y diseñar estrategias 
conjuntas, con énfasis en los compromisos de los gobiernos federal, estatal y municipal, 
asociados a infraestructura y vivienda, planteó el maestro Luis Rafael Méndez Jaled, presidente 
nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), entre las áreas 
de oportunidad para fortalecer el sector de la construcción, en su participación en el "Diálogo con 
ingenieros" realizado este lunes en el Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM) con la 
conferencia titulada "Infraestructura. Motor de desarrollo y bienestar". 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

CMIC buscará participar en desarrollo de la Planta de Fertilizantes 
(2024-11-12, Redacción, Quadratín VER (sitio), ) 
El Presidente de la Delegación Poza Rica de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Miguel Castro González, manifestó que existe la confianza de que el 
proyecto de construcción de la Planta de Fertilizantes se pueda desarrollar a partir del próximo 
año, y aseguró que los constructores locales buscarán participar en éste proyecto, para que la 
derrama económica que represente la inversión, se pueda quedar en la zona. 
 

Invita CMIC Expo Construcción Reynosa 2024 
(2024-11-12, Redacción, La Prensa TAMPS (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Reynosa invita a su Expo 
Construcción 2024, este miércoles a partir de las 9:00. 
Notigape TAMPS (sitio),Línea Directa TAMPS (sitio),Notigape TAMPS (sitio), 
 

Impulsan modernos sistemas de abasto; centran Expo Construcción en el tema del agua: 
CMIC 
(2024-11-13, Redacción, El Mañana de Reynosa TAMPS (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Reynosa recibe hoy a reconocidos 
expertos en ingeniería y construcción, quienes encabezarán conferencias magistrales en el 
marco de la Expo Construcción CMIC 2024. Guillermo Acebo Salman, Presidente de la CMIC, 
en conferencia de prensa detalló la relevancia de este evento, que buscan actualizar a los 
profesionales del sector con temas clave como la evaluación estructural y el manejo de agua 
potable, problemas de alta prioridad para la región. 
 

Vamos a crecer en infraestructura turística con la CMIC: Alcalde 
(2024-11-13, Redacción, La Red TAMP (Sitio), ) 

https://www.efinf.com/clipviewer/c2ad9277c3faa732bf7002ace5911715?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c2ad9277c3faa732bf7002ace5911715?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5706bd81d66f850bb757e56846f22842?file
https://www.efinf.com/clipviewer/019e5efc148be754251b40d423cf836b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f2f806fbb36b636230e0c4359be43c8d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b81b9330f475b5f29c1296d118ba0bda?file
https://www.efinf.com/clipviewer/001e0f7390547b5ffbb744cbb43aab04?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3c0a1342b352567d5d67b3e33f7db634?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3c0a1342b352567d5d67b3e33f7db634?file
https://www.efinf.com/clipviewer/318d4fe1a9c004216fe15089c0bb4e25?file


 

 

 

En el marco de la celebración del 49 aniversario de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), el presidente municipal de Ciudad Madero, Erasmo González Robledo, 
expresó un amplio reconocimiento a sus socios, subrayando su papel trascendental en los 
importantes proyectos de crecimiento y desarrollo del municipio, especialmente en lo que 
respecta a la infraestructura turística. Se están desarrollando importantes iniciativas para 
revitalizar Miramar, la playa de todos, -comentó a los empresarios del sector de la construcción-
; este lugar se transformará en un centro turístico seguro, ordenado y limpio, y se promoverá para 
que se convierta en el estandarte turístico del Golfo de México, gracias al respaldo de un 
Gobernador humanista como el Dr. Américo Villarreal Anaya, profundamente comprometido con 
la transformación de Tamaulipas. 
 

Firman convenio de colaboración CMIC y Gobierno Municipal para el apoyo social y 
capacitación de constructores 
(2024-11-12, Redacción, Código 13 Parral COAH (sitio), ) 
Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Delegación Chihuahua, visitó Parral para firmar un convenio de 
colaboración con el Gobierno Municipal, con el objetivo de fortalecer la industria de la 
construcción en la región y contribuir al desarrollo social. Este acuerdo busca recaudar el llamado 
"cuatro al millar", un porcentaje aplicado a las obras locales, el cual se destina a dos causas 
principales: el dos por ciento de este impuesto se dirigirá al DIF Municipal para apoyar en sus 
programas sociales, mientras que el otro dos por ciento será empleado en la capacitación de los 
constructores locales, explicó. 
 

Con la CMIC vamos a crecer en infraestructura turística: Erasmo González 
(2024-11-12, Redacción, Reporte Noroeste TAMPS (sitio), ) 
En el marco de la celebración del 49 aniversario de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), el presidente municipal de Ciudad Madero, Erasmo González Robledo, 
expresó un amplio reconocimiento a sus socios, subrayando su papel trascendental en los 
importantes proyectos de crecimiento y desarrollo del municipio, especialmente en lo que 
respecta a la infraestructura turística. 
Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), 
 

CMIC Yucatán pide más inversión en infraestructura para impulsar el desarrollo 
(2024-11-12, Guillermo Castillo, 24 Horas Yucatán YUC (sitio), ) 
El gobierno estatal debe continuar con la inversión en obras de infraestructura durante el próximo 
año, esto con el objetivo de consolidar el Renacimiento Maya que busca entre otros objetivos 
fortalecer los Polos Industriales del Bienestar, ampliar el Puerto de Altura de Progreso y potenciar 
el Tren Maya como medio de transporte de carga, dijo presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en Yucatán, Raúl Monforte González. El empresario 
consideró que de manera general se ha tratado de un año positivo para el sector que representa, 
a pesar de que se trató de un 2024 con un proceso electoral, el más grande hasta el momento, 
las acciones de infraestructura y construcción de espacios públicos no se detuvieron. 
 

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Reynosa celebrará su 49 
aniversario con la Expo Construcción 2024 
(2024-11-12, Redacción, 7 Días Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
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En el marco de su 49 aniversario en Tamaulipas, la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Reynosa llevará a cabo la Expo Construcción 2024, este 13 de noviembre 
en el Centro de Convenciones Expo Tam. Este evento, de gran relevancia para el sector de la 
construcción, busca fortalecer a los profesionales y empresas de la industria en Reynosa y la 
región ribereña. El Presidente de la CMIC Reynosa, Ing. Guillermo Acebo Salman, destacó que 
la Expo Construcción 2024 será un punto de encuentro clave para los constructores locales, 
quienes podrán acceder a una serie de conferencias especializadas que estarán a cargo de 
reconocidos expertos en la industria. 
 

Es la quiebra el nuevo virus 
(2024-11-13, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), ) 
Monclova se enfrenta a la nueva cepa del virus de la quiebra, en donde el único que puede 
salvarlo es el Gobierno Federal con la requisa de AHMSA, ya que es muy complicado que una 
empresa privada pueda hacer frente a la deuda y puede obligar que Ancira cumpla con los pagos. 
Luego de las declaraciones del Gobernador Manolo Jiménez Salinas, quien mencionó que la 
situación de AHMSA se podría solucionar con la intervención de una empresa privada que inyecte 
entre 2 mil y 3 mil millones de dólares, el Presidente de la CMIC externó que se requiere de una 
mayor inversión. 
 

Escalpelo 13 de Noviembre 
(2024-11-13, Redacción, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), ) 
Más de 1,500 empresas locales del sector de la construcción, con experiencia y parque de 
maquinaria, esperan participar en los proyectos de obra pública municipales. Así lo dejó en claro 
ayer el Presidente de la CMIC, Arentsen Dávila Ramírez, quien llamó al Gobierno de la ciudad 
a considerar al sector privado a colaborar de manera que no sólo se fortalezca la economía local, 
sino también enfrente los desafíos del desarrollo y preservación de la ciudad. 
 

Cámaras empresariales suman con gobiernos 
(2024-11-12, Redacción, Erick Becerra TLAX (sitio), ) 
Hoy nos encontramos en una etapa de entendimiento, coordinación y esfuerzo compartido en pro 
de los negocios establecidos. La convocatoria ha sido del gobernador Sergio Salomón Céspedes 
desde el inicio de su administración hace casi dos años, y el llamado ha sido correspondido por 
el Consejo Coordinador Empresarial que encabeza con destreza Héctor Sánchez Morales. Los 
organismos empresariales como de la Cámara de Comercio de Puebla, que dirige Juan Pablo 
Cisneros, trabaja con el SAT y Profeco en pro del Buen Fin y otros proyectos; la CMIC, presidida 
por Gustavo Vargas, con la secretaría de Infraestructura y los ayuntamientos, como el de Puebla, 
que preside Pepe Chedraui, para ejecutar más y mejores obras. 
 

Buscarán Constructores de Tamaulipas participar en obras prioritarias para 2025 
(2024-11-12, Redacción, Reporteros en la Red TAMPS (sitio), ) 
Los empresarios constructores adheridos a la CMIC, en Tamaulipas, buscarán cerrar el año 
participando en licitaciones de obra pública en la gran mayoría de los municipios, y de paso 
alistarse para el 2025 donde esperan ser incluidos en proyectos relacionados con vivienda, 
Infraestructura carretera, salud y agua. Pablo Eduardo Haro Panduro, representante de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación Estatal, resaltó que se han 
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diseñado 40 proyectos ejecutivos que serán entregados a la Presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo. 
 

EN TIEMPO REAL | Cámaras empresariales suman con gobiernos 
(2024-11-12, Redacción, PUE Urbano Puebla PUE (Sitio), ) 
En el pasado -no muy, muy lejano- Puebla presenció primero, distanciamiento, luego roces, 
frialdad y luego claro enfrentamiento entre el poder político y los organismos empresariales. Hoy 
nos encontramos en una etapa de entendimiento, coordinación y esfuerzo compartido en pro de 
los negocios establecidos. La convocatoria ha sido del gobernador Sergio Salomón Céspedes 
desde el inicio de su administración hace casi dos años, y el llamado ha sido correspondido por 
el Consejo Coordinador Empresarial que encabeza con destreza Héctor Sánchez Morales. Los 
organismos empresariales como de la Cámara de Comercio de Puebla, que dirige Juan Pablo 
Cisneros, trabaja con el SAT y Profeco en pro del Buen Fin y otros proyectos; la CMIC, presidida 
por Gustavo Vargas, con la secretaría de Infraestructura y los ayuntamientos, como el de Puebla, 
que preside Pepe Chedraui, para ejecutar más y mejores obras. 
 

Con Pinta de Señalización Vial Riult Rivera Mejora la Seguridad en el Municipio 
(2024-11-13, Jose Gilberto Ibañez Anguiano, Pantallazo Informa COL (sitio), ) 
Con el objetivo de reducir el riesgo de accidentes y daños materiales en las vialidades del 
municipio, esta mañana el presidente municipal Riult Rivera dio inicio con los trabajos balización, 
consistentes en la pinta y señalización de boyas y topes viales en la Avenida de los Maestros, lo 
que permitirá avanzar en la construcción de Otro Colima por Ti con mejores condiciones de 
seguridad para los ciudadanos. El alcalde de Colima estuvo acompañado del Presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio Lugo Barriga, del 
Comisionado para la Seguridad y Justicia del Municipio, Vicente Guzmán Lucero, así como 
representantes de los comités de participación ciudadana, integrantes del Cabildo y funcionarios 
municipales, así como vecinos del fraccionamiento jardines Residenciales. 
 

Prudente, alza de 6% en el agua: IP 
(2024-11-13, Leonel Mora, Pulso SLP (sitio), ) 
El Presidente de la CMIC en San Luis Potosí, Juan Manuel Pérez Herrera, consideró "prudente 
y muy viable" la propuesta tarifaria de Interapas para el 2025, pues dice que, por una parte, no 
afecta a los sectores más vulnerables y por otro, actualiza las tarifas para los sectores 
productivos, aunque éstas siguen siendo muy bajas en comparación con otros estados. 
 

Entregarán recurso económico para prótesis de cadera para niños12 noviembre, 2024 
(2024-11-13, David Díaz, Línea Directa TAMPS (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Reynosa, dará la entrega de un 
apoyo económico al DIF Municipal, con la finalidad de que proporcione prótesis de cadera a niños 
que se encuentran en situación vulnerable. Guillermo Acebo Salman, representante de esa la 
CMIC, dijo, que, como una manera de apoyar y beneficiar a las personas consideradas 
vulnerables, se estará entregando el día de mañana en la Expo Construcción 2024, un recurso 
económico que haciende a 903 mil pesos que estarán destinados al patronato del Sistema 
Integral para la Familia Municipal de Reynosa para que pueda dotar de prótesis de cadera a los 
menores. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/7b8f852e1d06e281430cb02fc0b7287f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6f7171bdafe17ad8352496c2f8a2d602?file
https://www.efinf.com/clipviewer/76c890526742485e2dd8bf896ed6f9c6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d81b2099f1a177bde9280b2b688de5ed?file


 

 

 

Constructores de Reynosa donarán cheque al DIF para prótesis de cadera infantil 
(2024-11-12, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), ) 
Además de la Expo Construcción organizada por la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Reynosa, se realizará la entrega de un cheque al Desarrollo Integral de la 
Familia (DIF). Este apoyo económico tiene como finalidad proporcionar prótesis de cadera infantil 
en situación de vulnerabilidad. Guillermo Acebo Salman presidente de la cámara empresarial 
comentó que el evento en el Centro de Convenciones este miércoles 13 de noviembre contará 
con la presencia de destacadas personalidades. Incluyendo al dirigente estatal Pablo Haro 
Panduro, presidentes de la franja fronteriza y secretarios estatales. 
Hora Cero TAMPS (Sitio), 
 

Coincidó Con El Gobernador, Para El rescate AHMSA: Williamson 
(2024-11-12, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), ) 
No hay duda que solo con la intervención de la Presidenta Claudia Sheinbaum, será posible que 
Altos Hornos de México reinicie operaciones, voy de acuerdo con la declaración del gobernador 
Manolo Jiménez Salinas, no hay otra opción, dijo Eugenio Williamson Iribarren. El empresario y 
ex presidente de la Cámara Mexicana de la Industria y la Construcción recordó que en su 
momento hizo esa observación, pero simpatizantes de López Obrador, lo criticaron al señalar 
que es una empresa privada por lo tanto no se justificaba el rescate del gobierno mexicano. 
 

Constructores tienen buenas expectativas para 2025 
(2024-11-12, Redacción, Noreste VER (sitio), ) 
Después de pasar un 2022 con dificultades, empresarios de la región norte de Veracruz están a 
la expectativa de ser incluidos en los proyectos de construcción que la nueva administración 
estatal llevará a cabo, especialmente en la esperada Planta de Fertilizantes, programada para 
estar operativa en 2025. Miguel Ángel Castro González, presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Veracruz Norte, expresó su optimismo tras 
una reciente reunión con la Gobernadora Electa Rocío Nahle, donde se establecieron las bases 
para una colaboración efectiva. 
 

Precio de construcción por metro cuadrado aumentará en Morelos 
(2024-11-12, Redacción, El Sol de Cuautla (sitio), ) 
De acuerdo con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Morelos, 
para 2025 el precio de construcción por metro cuadrado aumentará un 10% por la inflación. 
Actualmente el metro cuafrado de construcción cuesta mínimo 11 mil pesos, lo que quiere decir 
que a partir de 2025 el metro cuadrado costará 12 mil 100 pesos. Armando Núñez Iragorri, 
Presidente de la CMIC, dijo que: "Ahorita, en este periodo hay un pequeño incremento, pero 
normalmente es al inicio de año cuando dan el incremento mayor, normalmente es por la 
inflación". 
El Sol de Cuernavaca (sitio), 
 

Con pinta de señalización vial Riult Rivera mejora la seguridad en el municipio 
(2024-11-12, Colima Noticias Facebook, Colima Noticias COL (sitio), ) 
Con el objetivo de reducir el riesgo de accidentes y daños materiales en las vialidades del 
municipio, esta mañana el presidente municipal Riult Rivera dio inicio con los trabajos balización, 
consistentes en la pinta y señalización de boyas y topes viales en la Avenida de los Maestros, lo 
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que permitirá avanzar en la construcción de Otro Colima por Ti con mejores condiciones de 
seguridad para los ciudadanos. El alcalde de Colima estuvo acompañado del Presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio Lugo Barriga, del 
Comisionado para la Seguridad y Justicia del Municipio, Vicente Guzmán Lucero, así como 
representantes de los comités de participación ciudadana, integrantes del Cabildo y funcionarios 
municipales, así como vecinos del fraccionamiento jardines Residenciales. 
Va de Nuez COL (sitio),Meridiano Colima COL (sitio), 
 

Rocío Nahle pieza clave para constructores de Poza Rica y la región 
(2024-11-12, Redacción, Enteratever VER (sitio), ) 
Constructores de la zona norte del Estado, manifestaron que esperan que durante el gobierno de 
Rocío Nahle García sean incluidos en los proyectos de construcción, en específico en el proyecto 
de la Planta de Fertilizantes que en su momento lo anunció Andrés Manuel López Obrador y que 
tanto la gobernadora electa como la presidenta Claudia Sheinbaum reafirmaron su construcción. 
En este sentido Miguel Ángel Castro González, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) delegación Veracruz Norte, manifestó que se sienten 
optimistas, ya que recientemente mantuvieron una reunión de trabajo con la gobernadora electa 
Rocío Nale, en donde se establecieron las bases para poder colaborar en proyectos. 
 

Reconoce Mónica participación de constructores en la Transformación de Tampico 
(2024-11-12, Redacción, El Reportero TAMPS (sitio), ) 
Al asistir a la conmemoración del 49 aniversario de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, Delegación Tamaulipas -CMIC-, la Presidenta municipal Mónica Zacil Villarreal 
Anaya reafirmó el compromiso con los empresarios del sector, de seguir impulsando la 
transformación de Tampico a través de mayor infraestructura urbana, turística y social que 
contribuya al desarrollo económico del municipio y genere mejor calidad de vida a las familias 
tampiqueñas. 
Crónica Digital TAMPS (Sitio), 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Vinte se sube a lacruzada para abatir elrezago de vivienda 
(2024-11-13, Regina Reyes-Heroles, Milenio Diario, . 18 19) 
En México hay un rezago de unas 8 millones de viviendas. A eso, cada año, se suman 700 mil 
mexicanos que requieren de vivienda. No hay suficientes desde hace años, pues de construir 
700 mil viviendas anuales en 2008, el año pasado bajó a 130 mil, comentó en entrevista exclusiva 
con MILENIO, Domingo Valdés, CFO y miembro del consejo de Vinte. La promesa de la 
administración de Claudia Sheimbaum es de un millón de viviendas. A esa cruzada se une Vinte, 
una inmobiliaria mexicana sustentable que acaba de obtener la autorización de Cofece y CNBV 
para iniciar una oferta pública de adquisición (OPA) de Javer, desarrolladora de vivienda. Juntas, 
Vinte y Javer podrán aportar al menos 16 mil viviendas al año al plan de la presidenta y, asegura, 
aprovechar la capitalización para incrementar ese monto. 
 

Expertos mexicanos reflexionan en Suiza sobre la sostenibilidad en la construcción 
(2024-11-12, Redacción, Milenio (sitio), ) 
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Ingenieros y arquitectos de las firmas más prestigiosas de México participaron en un coloquio en 
el Fondation Pavillon Sicli, en Ginebra, Suiza, en donde compartieron ideas sobre los sistemas 
constructivos que utilizan y la importancia de la sostenibilidad para la industria de la construcción. 
Los expertos fueron convocados por Cemex a la exposición "Félix Candela: función, forma y 
elegancia de las cáscaras de concreto", en la que además participaron instituciones como la 
Universidad Nacional Autónoma de México. 
Reportacero (Sitio), 
 

Proponen exhorto para conocer avances en la reconstrucción de obras afectadas por el 
huracán John en Acapulco y Costa Grande 
(2024-11-13, Enfoque Informativo, Enfoque Informativo Guerrero GRO (sitio), ) 
Para conocer los avances en la reconstrucción de la infraestructura pública que fue afectada por 
el huracán John en Acapulco y Costa Grande, el diputado Marco Tulio Sánchez Alarcón presentó 
una propuesta de exhorto a las secretarías de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Ordenamiento 
Territorial del Gobierno del Estado y de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Gobierno 
Municipal. Al presentar su propuesta en la sesión ordinaria de este martes, el legislador integrante 
del Grupo Parlamentario de Morena señaló que la infraestructura pública y carretera del puerto 
de Acapulco fue severamente afectada por el embate del citado huracán, el pasado mes de 
septiembre. 
Enterado GUE (sitio),Diario de Zihuatanejo GRO (sitio), 
 

En entrevista, Juan Calle, presidente de la Unión Mexicana de Urbanistas, analiza la 
problemática de la vivienda en México. 
(2024-11-12, Javier Solórzano, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
En entrevista, Juan Calle, presidente de la Unión Mexicana de Urbanistas, expresó su 
preocupación por la propuesta del Infonavit de volver a construir casas. Calle destacó que, a 
pesar de la necesidad de vivienda en México, con 6 millones de casas abandonadas, muchas de 
ellas del Infonavit, la problemática de la construcción y abandono de viviendas sigue sin 
resolverse adecuadamente. 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Cae jefe militar: decapitó a Alcalde 
(2024-11-13, Jesús Guerrero, Reforma, . 1) 
El Teniente del Ejército, Germán Reyes Reyes y actual responsable de la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP) de este municipio, fue detenido como presunto homicida y responsable 
de la decapitación del Alcalde aliancista, Alejandro Arcos Catalán, ocurrido el pasado de octubre. 
Reyes fue también titular de la Fiscalía Especializada en Delitos Graves en Guerrero, cuando la 
titular de la Fiscalía General del Estado (FGE) era la Teniente Coronel, Sandra Luz Valdovinos 
en 2023. 
 

Morena impone a la misma Piedra como titular de CNDH 
(2024-11-13, Luis Carlos Rodríguez, El Universal, . 1, 6) 
Morena, PT Verde en el Senado destimaron el proceso de elección de la presidencia de la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) y con 87 votos impusieron la reelección 
de Rosario Piedra Ibarra. a pesar de que fue la peor evaluada entre 15 aspirantes y del rechazo 
de la mayoría de los propios senadores afines a la autollamada Cuarta Transformación. 
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Renuevan con IP el paquete antiinflación 
(2024-11-13, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 6) 
El gobierno federal y el sector empresarial acordaron extender el Paquete Contra la Inflación y la 
Carestía (Pacic) y la presidenta planteó reducir el costo de los 24 alimentos contemplados en 
dicho programa. Los empresarios y Sheinbaum se reunieron en Palacio Nacional, donde la 
Presidenta planteó que el costo de mil 039 pesos del paquete se reduzca a 910 pesos. 
 

Con la feria ganadera en vilo asesinan a dirigente en Sinaloa 
(2024-11-13, Gaspar Vela, Manuel Aceves, Milenio Diario, . 1,8,9) 
Ramón Alberto Velázquez Ontiveros, presidente de la Asociación Ganadera de Coyotitán, fue 
asesinado horas después de que se discutiera la pertinencia de la Feria Ganadera de Sinaloa, la 
más importante de la región. El crimen, que ocurrió en medio de diferencias entre el gobierno 
federal y el estatal sobre el evento, ha llevado a la suspensión de la feria. 
 

La guerra contra los cárteles, al mando de asesor de Trump 
(2024-11-13, David Brooks, La Jornada, . 1, 23) 
Donald Trump y su equipo de transición anunciaron nuevos nombramientos y filtraron otros sin 
confirmar, todos los cuales reiteran las posturas antimigrantes, mano dura en política interna y el 
ascenso de halcones y sionistas en asuntos externos, incluyendo un par de guerreros contra los 
cárteles mexicanos. El diputado Mike Waltz, republicano de Florida, fue nombrado oficialmente 
por el presidente electo Trump asesor de Seguridad Nacional en la Casa Blanca. 
 

Combina plan fiscal recorte a déficit con inversión 
(2024-11-13, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4) 
El Paquete Económico de 2025 responderá a las preocupaciones de los inversionistas por el alto 
déficit fiscal con una reducción significativa, afirmó el secretario de Hacienda, Rogelio Ramirez 
de la O. Ante diputados de la Comisión de Hacienda reconoció que esa es la principal 
preocupación, pues un elevado déficit y altas tasas de interés consumen muchos recursos 
presupuestales. 
 

Gobierno federal y el sector privado renuevan el Pacic por seis meses 
(2024-11-13, Arturo Rojas, El Economista, . 1, 4 5) 
El gobierno mexicano anunció la renovación, por un período de seis meses, del Paquete Contra 
la Inflación y la Carestía (Pacic), que contempla el compromiso de un conjunto de proveedores 
para topar el precio de una canasta básica de 24 productos en 910 pesos. La renovación del 
acuerdo se logró con la participación de 19 empresas productoras y 11 comercializadoras, 
anunció el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) Rogelio Ramirez de la 
O durante el evento en el que se oficializó la firma, ayer en Palacio Nacional. 
 

Cárteles llevan su guerra a Querétaro 
(2024-11-13, Javier Divany, El Sol de México, . 1, 4 5) 
El ataque en el bar Los Cantaritos en Querétaro, que dejó 10 muertos, fue por "una rivalidad entre 
dos células delictivas" afines a los cárteles de Santa Rosa de Lima y Jalisco Nueva Generación, 
cuyo origen está en Guanajuato, informó el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, 
Omar García Harfuch. "Este es el tercer evento que está relacionado con hechos de Querétaro 
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que tiene que ver con Guanajuato. Recordemos que el 7 de noviembre también hubo otro evento 
en un restaurante (Mr. Barbas) donde pierden la vida tres personas.  
 

Presentan plataforma de seguridad 
(2024-11-13, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4) 
Replicando el modelo implementado en su gestión en la Ciudad de México, la presidenta Claudia 
Sheinbaum informó que la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones trabaja en 
una plataforma para mapear los delitos en el país. En la mañanera, la mandataria mostró el 
funcionamiento de este portal, el cual muestra los delitos diarios, semanales, mensuales, 
anuales, a nivel nacional, estatal y municipal. 
 

Imponen a Rosario Piedra otra vez 
(2024-11-13, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3) 
Con 87 votos, los legisladores de la 4T ratificaron a la actual ombudsperson, a pesar de que 
presentó una carta de recomendación falsa y de que fue la peor calificada; los senadores 
morenistas mostraron SU boleta antes de depositarla, lo que garantizó que no sufragaran por 
otro candidato. 
 

El elefante en las escuelas 
(2024-11-13, José Luis Ramos, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Los delitos de abuso con características de explotación sexual infantil en escuelas se han 
multiplicado en la última década; sin embargo, las autoridades no han marcado una ruta clara 
para investigar estos ilícitos. Según reportes de la Oficina de Defensoría de los Derechos de la 
Infancia (ODI), muchos de los casos abusos en entornos escolares involucran a maestros y 
personal escolar ligados a redes que abusan física, sexual y psicológicament de cientos de niños 
y niñas. 
 

Analiza Claudia liberar acceso a plataforma de lucha anticrimen 
(2024-11-13, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 4) 
La presidenta Claudia Sheinbaum presentó la plataforma electrónica de seguimiento de los 
índices delictivos a escala nacional, estatal y municipal, la cual permite al gabinete de seguridad 
realizar evaluaciones de forma diaria, semanal y mensual. En otra acción, en el Aeropuerto 
Internacional de Ciudad de México, la Marina localizó cuatro contenedores de madera que tenían 
como destino la República Checa, los cuales escondían 324 paquetes de cocaína en un doble 
fondo, con un peso de 375 kilos. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Gobierno federal y el sector privado renuevan el Pacic por seis meses 
(2024-11-13, Arturo Rojas, El Economista, . 1, 4 5) 
El gobierno mexicano anunció este martes la renovación, por un período de seis meses, del 
Paquete Contra la Inflación y la Carestía (Pacic), que contempla el compromiso de un conjunto 
de proveedores para topar el precio de una canasta básica de 24 productos en 910 pesos. La 
renovación del acuerdo se logró con la participación de 19 empresas productoras y 11 
comercializadoras, anunció el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 
Rogelio Ramirez de la O durante el evento en el que se oficializó la firma, ayer en Palacio 
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Nacional. Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), informó 
este martes, refrendó el compromiso del empresariado con el programa, que se ha venido 
aplicando por dos años y medio ya. 
107.9 Horizonte,Canal 40 Adn,Reporte Índigo (sitio),Pasantes DF CDMX (Sitio),Diario de México (sitio),Latinus (Sitio),102.5 
MVS Noticias,Portal Sin Embargo Al Aire,El Periódico de México (Sitio),Nación 14 CDMX (sitio),Diario de 
México,Basta,Excélsior,La Jornada,La Crónica de Hoy,ContraRéplica,Excélsior (Sitio),El Sol de México,El Universal,Milenio 
Diario,El Independiente,Universal Gráfico, 
 

Ante el Buen Fin, legisladores de la capital piden a la Profeco proteger los bolsillos de 
los capitalinos para evitar estafas 
(2024-11-13, Arturo R. Pansza, La Prensa, . 1, 4) 
Ante el denominado Buen Fin, promoción de ofertas de productos y servicios que se llevará a 
cabo del 15 al 18 de noviembre por parte del comercio organizado, con la participación de 190 
mil empresas en su mayoría pequeñas y medianas, el Congreso de la Ciudad de México solicitó 
a la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) proteger los bolsillos de los capitalinos para 
evitar resulten estafados. Detalló que se esperan ventas superiores a los 165 mil millones de 
pesos, lo que significa un crecimiento de 10 por ciento con respecto al año pasado, en 
proyecciones estimadas por la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio. Ser vicios y 
Turismo. 
 

Apostamos por la prosperidad del país, dice el CCE 
(2024-11-13, Alejandro Alegría, La Jornada, . 20) 
Ante la importancia de alcanzar la prosperidad del país, el Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE) señaló que mantiene la colaboración con el gobierno federal al participar de nuevo en el 
Paquete Contra la Inflación la Carestía (Pacic). En un mensaje publicado en la red social X, el 
organismo cúpula indicó que refrendó su compromiso de contener el aumento de precios de la 
canasta básica con la firma del acuerdo. 
 

Pacic no llega al consumo popular, en mercados y misceláneas: Anpec 
(2024-11-13, Lilia González, El Economista, . 5) 
Mientras el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes 
refrendó el compromiso de los empresarios con el gobierno de Claudia Sheinbaum para contener 
el aumento de precios de la canasta básica, los pequeños comerciantes, a través de la Anpec, 
afirmaron que el Pacic en su cuarta edición es una herramienta "débil" para enfrentar las 
presiones inflacionarias. 
 

OpiniónCoparmex // El reto de conciliar productividad y bienestar familiar 
(2024-11-13, Rosa Marta Abascal O, Excélsior, . 16) 
En las últimas tres décadas, hemos sido testigos de cambios trascendentales en la estructura 
social y laboral de nuestro país. Estos cambios, como la incorporación masiva de la mujer al 
mercado de trabajo, el aumento en la tasa de divorcios, el incremento de familias con padres 
solteros, la reducción en la tasa de natalidad y el auge de enfermedades como el estrés la 
depresión, han transformado el panorama de la vida familiar. No obstante, persiste una realidad 
cultural organizacional que se resiste a adaptarse para proponer vías de solución. 
 

Colaborador Invitado // Gestión financiera y estrategia empresarial sustentable 
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(2024-11-13, Ángel García Lascurain Valero, El Financiero, . 29) 
El impacto del cambio climático y la importancia de la sustentabilidad ambiental han tenido un 
impacto significativo en las estrategias de las empresas en los últimos años, impulsado por una 
creciente conciencia sobre la importancia de mitigar el cambio climático, conservar recursos y 
operar de manera responsable. Cada vez más empresas han venido adaptando paulatinamente 
sus planes estratégicos para integrar en sus objetivos prácticas más sostenibles. Esto implica el 
diseño de productos y servicios con un enfoque en el ciclo completo de vida, desde la adquisición 
de materias primas hasta la venta final, incorporando modelos de economía circular, tecnologías 
verdes y prácticas que reducen el impacto ambiental, incluyendo acciones de eficiencia 
energética, optimización de procesos, transporte y logística y gestión de recursos. 
 

Confidencial 
(2024-11-13, Confidencial, El Financiero, . 33) 
Puntillosa observación hizo ayer el líder priista en San Lázaro, Rubén Moreira, en los pasillos del 
Palacio Legislativo. El coahuilense apuntó: 'Por qué creen que las cámaras empresariales no 
andan por aquí cabildeando sus reformas como siempre? Antes andaban aquí cientos de sus 
cabilderos y ahora no se ve ya casi a ninguno. Es muy sencillo, porque la oligarquía está con el 
poder", afirmó. Y afinó su teoría, al acusar que "Morena, con sus reformas a la Constitución, lo 
que quiere es destruir la democracia y engañar a las personas, porque esas reformas afectan a 
los más pobres y benefician a los empresarios". ¿Será? 
 

El Buen Fin 2024 espera una derrama económica de 165 mil mdp: Concanaco-Servytur 
(2024-11-12, Redacción, Revista Fortuna (Sitio), ) 
Una derrama económica de 165 mil millones de pesos es la expectativa para el Buen Fin 2024, 
lo que representaría un incremento del 10% frente a la edición anterior, informó este viernes 
Octavio de la Torre de Stéffano, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), en la conferencia de prensa matutina del 
viernes. 
 

Salario mínimo: gobierno y Coparmex sugieren aumentos 
(2024-11-12, Redacción, Código Libre MX (sitio), ) 
En los próximos días, el tema del salario mínimo cobrará relevancia en México debido a las 
negociaciones para establecer el incremento de este indicador en 2025. El gobierno federal ha 
sugerido un aumento mínimo del 12%, y varias organizaciones, incluyendo la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex), han propuesto mejoras salariales. En su nueva 
propuesta "vida digna", Coparmex plantea que las empresas establezcan un salario mínimo de 
al menos 12,500 pesos mensuales, con el objetivo de combatir la pobreza y mejorar la calidad 
de vida de los trabajadores. 
 

Renuevan acuerdo con IP para abaratar canasta básica 
(2024-11-12, Claudia Guerrero, Reforma.com (sitio), ) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum firmó este martes la renovación de un acuerdo con la iniciativa 
privada para reducir los precios máximos de la canasta básica de 24 productos, a solo 910 pesos. 
"El compromiso es fijar el precio máximo en 910 pesos; esto representa 129 pesos de reducción 
respecto al acuerdo anterior, que fue de mil 39 pesos", informó. Durante una reunión privada, en 
Palacio Nacional, los empresarios signaron el Paquete contra la Inflación y la Carestía (Pacic) 
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2024-2025. Entrevistado al salir del encuentro, el presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial, Francisco Cervantes, también manifestó su apoyo a la renovación del Pacic. 
 

Canadá y México frente a Trump (otra vez) 
(2024-11-13, Raudel Ávila, El Universal (sitio), ) 
Hace dos años publiqué en estas mismas páginas una reflexión a propósito del artículo de 
Thomas Homer Dixon en The Globe and Mail, donde refiere cómo Canadá se estaba preparando 
para un posible segundo gobierno de Donald Trump. Los esfuerzos canadienses se concentraban 
en dos actividades principales: A) Organizar un grupo especial de cabildeo integrado por las 
cámaras empresariales canadienses para que viaje continuamente a Estados Unidos a persuadir 
a sus colegas estadounidenses de la importancia del libre comercio con sus vecinos. B) Integrar 
una comisión parlamentaria de todos los partidos políticos canadienses para evaluación de 
riesgos en la relación bilateral y posibles soluciones a conflictos con Trump. 
 

Financiamiento a Pymes en México, muy por debajo del promedio en Latinoamérica; al 
menos 60% están en sector informal 
(2024-11-12, EFE, El Universal (sitio), ) 
Líderes empresariales presentaron este martes la sexta edición de la iniciativa 'Creo MX' para 
apoyar a las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes), que representan más del 99% 
de los establecimientos en México. La iniciativa 'Creo MX', del CCMX, el Consejo Coordinador 
Empresarial (CEE) y el Consejo Mexicano de Negocios (CMN) se presentó en el Instituto 
Politécnico Nacional (IPN) en la capital mexicana. 
 

Sheinbaum y empresarios firman renovación del PACIC; buscan sumar más productos a 
canasta básica 
(2024-11-12, Salvador Corona, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio), ) 
Luego que empresarios hicieran la renovación del Paquete Contra la Inflación y la Carestía 
(Pacic), el presidente de Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Alberto Cervantes Díaz, 
explicó que no hubo cambios en el acuerdo, pero que se busca sumar otros productos a la 
canasta básica de los 24 artículos existentes. Actualmente en la canasta básica se encuentra 
arroz, azúcar, huevo, atún, carne, zanahoria, jitomate, limón, entre otros. 
 

¿Es posible una regulación de plataformas digitales sin subordinación? 
(2024-11-12, Gerardo Hernández, El Economista (sitio), ) 
La regulación de plataformas digitales entró en otra fase en México luego de que el gobierno 
hiciera pública la reforma que impulsará en el Congreso de la Unión, la propuesta entre otros 
puntos busca reconocer la relación laboral entre las aplicaciones y los conductores y repartidores, 
así como garantizar seguridad social plena a una parte de esta población trabajadora. 
Recientemente, Marath Bolaños, titular de la STPS, comunicó que luego de mesas de trabajo 
con las plataformas digitales y el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), se llegó al consenso 
de que la reforma planteada por el gobierno "conjuga flexibilidad y derechos laborales, dándole 
certidumbre y futuro al modelo de negocio". 
 

Subir el salario mínimo; vulnerar derechos laborales 
(2024-11-12, Felipe Morales Fredes, El Economista (sitio), ) 
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Hablar sobre el salario mínimo será cada vez más recurrente de los próximos días, no sólo por 
las negociaciones en puerta para definir el valor de este referente para 2025 en las cuales el 
gobierno federal planteará un aumento de al menos 12%, sino también porque cada vez más 
voces irán sumando propuestas en torno al tema. La Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex) revivió este fin de semana su propuesta de "salario digno" ahora con una 
iniciativa denominada "vida digna" con la que propone que este referente al interior de las 
empresas que operan en el país sea de al menos 12,500 pesos mensuales. 
 

El Buen Fin: Evolución y estrategias de marketing de la «Semana más Barata del Año» en 
México 
(2024-11-12, roastbrief, Roast Brief (Sitio), ) 
Desde su inicio en 2011, El Buen Fin ha evolucionado hasta convertirse en un fenómeno de 
consumo en México, inspirando estrategias de marketing omnicanal y consolidando al comercio 
digital como un canal de ventas prioritario. Este evento, inspirado en el Black Friday 
estadounidense, fue creado por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y el gobierno de 
México con un enfoque económico-social: estimular la economía mexicana y facilitar el acceso a 
productos de calidad con descuentos atractivos para las familias. Lo que comenzó como una 
iniciativa para combatir la informalidad y promover el comercio organizado ha crecido hasta 
posicionarse como el evento de ventas más importante en el país, con resultados récord cada 
año. 
 

Congreso CDMX exige a Profeco medidas de protección para evitar estafas en el Buen 
Fin 
(2024-11-12, Redacción, La Prensa (Sitio), ) 
Ante el denominado Buen Fin, promoción de ofertas de productos y servicios que se llevará a 
cabo del 15 al 18 de noviembre por parte del comercio organizado, con la participación de 190 
mil empresas en su mayoría pequeñas y medianas, el Congreso de la Ciudad de México solicitó 
a las Procuraduría Federal del Consumidor (PROFECO) proteger los bolsillos de los capitalinos 
para evitar resulten estafados. Destacó la importancia de difundir recomendaciones por parte de 
PROFECO y la CONDUSEF, para generar una conciencia y que exista un consumo responsable 
por parte de los consumidores, para evitar fraudes, endeudamiento excesivo y gastos 
innecesarios que rebasen los ingresos del consumidor. Detalló que se esperan ventas superiores 
a los 165 mil millones de pesos, lo que significa un crecimiento de 10 por ciento con respecto al 
año pasado, en proyecciones estimadas por la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo. 
 

Optimizar operaciones financieras, reto de empresas mexicanas en El Buen Fin 2024: 
Simetrik 
(2024-11-13, Redacción, De reporteros CDMX (Sitio), ) 
A tres días del arranque de ventas en la campaña El Buen Fin 2024, la firma colombiana Simetrik 
alertó que las empresas mexicanas enfrentan el reto de optimizar sus operaciones financieras 
para manejar el incremento en el volumen de transacciones. De acuerdo con ese escrito, para el 
Buen Fin del 15 al 18 de noviembre de 2024 en México, se anticipa la participación de al menos 
190 mil empresas y más de 100 cámaras confederadas de los 32 estados del país, generando 
una derrama económica de 165.5 mil millones de pesos, un incremento del 10% respecto a 2023, 
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conforme datos de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco Servytur). 
 

Francisco Cervantes del Consejo Coordinador Empresarial reafirma compromisos con el 
gobierno de Sheinbaum y destaca apoyo a familias de bajos recursos y recuperación de 
Acapulco. 
(2024-11-13, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, ) 
En una reciente entrevista en el programa de Grupo Fórmula, el periodista Jaime Núñez conversó 
con Francisco Cervantes, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial. Cervantes destacó 
la continuidad de los compromisos semestrales establecidos con el gobierno anterior y su 
ratificación bajo la administración de la Presidenta Claudia Sheinbaum. Enfatizó la importancia 
de apoyar a México y a las familias de bajos recursos, mencionando también la colaboración en 
la recuperación de Acapulco como parte de estos esfuerzos. 
 

En entrevista, Francisco Cervantes, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, 
aborda el nuevo Paquete contra la Inflación y la Carestía (PASIC). 
(2024-11-12, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, ) 
En entrevista, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, habló 
sobre la renovación del Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PASIC). Cervantes destacó que 
este nuevo Pasic es similar a los anteriores firmados por el expresidente Andrés Manuel López 
Obrador, con la diferencia de que el número de productos incluidos se ha reducido de 1039 a 
910. Subrayó el compromiso del sector privado para mantener los precios de la canasta básica, 
especialmente para las familias de bajos recursos, y mencionó que el paquete ha demostrado 
resultados positivos al reducir la inflación. 
 

La Presidenta Sheinbaum y el CCE firmaron la renovación del Paquete contra la Inflación 
y la Carestía. 
(2024-11-12, Manuel López San Martín, 102.5 MVS Noticias, ) 
En una ceremonia realizada en Palacio Nacional, la Presidenta Claudia Sheinbaum y el sector 
empresarial renovaron el Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC), una iniciativa que se 
remonta al sexenio anterior. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco 
Cervantes, destacó los resultados positivos de esta medida, que se implementará por seis meses. 
 

El presidente del CCE confía en que el T-MEC no está en riesgo con la llegada de Trump 
a la presidencia de EE.UU. 
(2024-11-12, Pamela Cerdeira, 102.5 MVS Noticias, ) 
El Presidente del Consejo Coordinador Empresarial expresó su confianza en que el Tratado entre 
México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) no se vea afectado por la llegada de Donald Trump 
a la presidencia de EE.UU., destacando la sólida integración económica entre los tres países. El 
líder empresarial mencionó la existencia de mesas de trabajo planificadas para abordar este 
tema, enfatizando la preparación para evitar cualquier inconveniente. 
 

Canaco Pachuca prevé complicado fin de año por inflación 
(2024-11-13, Redacción, El Sol de Tulancingo (sitio), ) 
Se estima un cierre de año complicado en el tema de la inflación e importaciones, considera el 
presidente de la Cámara Nacional del Comercio en Pachuca, Luis Miguel Escudero Hernández, 
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aunque también esperan que, con la llegada del Buen Fin, la economía empresarial pueda 
reponerse. Respecto a la propuesta de la Coparmex para que los empleados ganen por lo menos 
12 mil 500 pesos mensuales, el presidente de la Canaco mencionó que, "todos los colaboradores 
de cualquier empresa merecen el pago justo, pero al momento que llega una reforma para 
modificar salarios también se desequilibran los cargos directos e indirectos. 
 

Gobierno acuerda con la IP abaratar la canasta básica 
(2024-11-13, Redacción, El Informador JAL (sitio), ) 
La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, anunció ayer la renovación del Paquete contra la 
Inflación y la Carestía (Pacic), con la que el Gobierno mexicano y la iniciativa privada buscan 
controlar los precios de 24 productos de la canasta básica. A la salida del encuentro para renovar 
el Pacic en el Palacio Nacional, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
Francisco Cervantes, detalló que la renovación del acuerdo busca no solo mantener los precios, 
sino ampliar el número de productos incluidos en el acuerdo para apoyar a la población mexicana. 
 

La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, firmó con empresarios el paquete 
contra la inflación y carestía para evitar incrementos en el precio de la canasta básica. 
(2024-11-13, Cecilia Galindo, Canal 8.3 UNIFE, ) 
La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, firmó este martes 12 de noviembre en 
Palacio Nacional un paquete contra la inflación y la carestía, con el objetivo de evitar incrementos 
en el precio de la canasta básica. Durante el evento, empresarios se unieron a Sheinbaum para 
firmar la Renovación del Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC). Francisco Cervantes 
Díaz, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, anunció ante los medios que no hubo 
cambios en el paquete, destacando la intención de sumar más productos a la canasta básica. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Andar Y Ver // Palimpsesto genético 
(2024-11-13, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 15) 
Ida Vitale escribió un poema sobre los afanes de la destrucción. Es un poema triste sobre 
Uruguay, un país que, a su juicio, se esmera en borrarlo todo. Todo aquí es pasión del 
palimpsesto, palimpsestos a deriva, borrar lo poco hecho, empezar de la nada, afirmar la deriva, 
mirarse entre la nada acrecentada, velar lo venenoso, matar lo saludable, escribir delirantes 
historias para náufragos. 
 

Jaque Mate // Los duros de Trump 
(2024-11-13, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Poner buena cara ante la adversidad puede ser saludable: no tiene sentido preocuparse por 
situaciones que uno no puede cambiar, más vale ocuparse que preocuparse. Todos los lugares 
comunes del optimismo se aplican en este momento. La presidenta Sheinbaum declaró el 7 de 
noviembre, "Tuvimos una llamada muy cordial con el presidente electo Donald Trump en la que 
hablamos de la buena relación que habrá entre México y Estados Unidos". El secretario de 
Economía, Marcelo Ebrard, dijo que hay que enfrentar "con cabeza fría" los retos del gobierno de 
Trump. 
 

Historias de NegoCEOs // Trump y el bloque de contención de México 
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(2024-11-13, Mario Maldonado, El Universal, . 10) 
Trump yel bloque de contención de México onforme pasan las horas, tras su triunfo en las 
elecciones presidenciales de Estados Unidos, Donald Trump ha demostrado que pretende hacer 
realidad la mayoría de sus promesas (o amenazas) de campaña, como la de cerrar la frontera 
con México, imponer aranceles y enfrentar a los grupos del crimen organizado. 
 

Bitácora Del Director // La podredumbre 
(2024-11-13, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
En poco más de un mes, Chilpancingo fue escenario del primer caso de asesinato de un alcalde 
capitalino en la historia moderna del pais y del abandono de once cadáveres descuartizados en 
uno de los puntos más reconocidos de esa ciudad. Ayer fue detenido el encargado de despacho 
de la Secretaría de Seguridad municipal, el capitán del Ejército (retirado) Germán Reyes Reyes, 
como presunto responsable del homicidio de Alejandro Arcos Catalán, quien fue elegido alcalde 
de Chilpancingo en los comicios del 2 de junio, postulado por la oposición, yapenas tenía una 
semana de haber asumido el cargo. El cadáver de Arcos Catalán, decapitado, apareció en la 
colonia Villas del Roble, en el oriente de la ciudad. 
 

Juegos de Poder // En lo que creo que terminará la elección de jueces 
(2024-11-13, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
Comenzó el proceso para elegir alrededor de 900 jueces federales el primero de junio del año 
que viene. Los tres Poderes de la Unión (Ejecutivo, Legislativo y Judicial) ya nombraron a sus 
Comités de Evaluación, que recibirán la documentación de los abogados que se postulen, la 
revisarán y decidirán quién aparecerá en las boletas. Como era de esperarse, tanto el Legislativo 
como el Ejecutivo, controlados por Morena, nombraron a cuadros cercanos a la Cuarta 
Transformación en dichos comités. 
 

Veranda // Xcaret anuncia la reconfiguración de sus operaciones 
(2024-11-13, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
Grupo Xcaret, que preside Miguel Quintana Pali, anunció una "reconfiguración integral" de sus 
operaciones, lo que, en la práctica, significa que está "pausando" su parque Xavage y que 
suspenderá la experiencia nocturna Insomnia, que se realiza dentro del parque Xenses. Uno de 
los factores que hace exitosa a una empresa es su capacidad para tomar las decisiones correctas 
ante nuevas circunstancias, y este grupo también decidió hacer un ajuste de personal, que, en 
este caso, implicará la pérdida de 400 puestos de trabajo. 
 

Activo Empresarial // Pacic recargado vs. inflación en alimentos 
(2024-11-13, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
La administración de Claudia Sheinbaum lanza el Pacio recargado. Se trata del mismo Paquete 
Contra la Inflación y la Carestía (Pacic) firmado desde el 2022, con la misma canasta básica de 
24 productos vendidos en tiendas de autoservicio Pero ahora con un menor precio y más 
empresas participantes nuevo Pacio cae bien en momentos donde la inflación de alimentos es la 
más preocupante. 
 

Análisis Superior // Carátula creíble 
(2024-11-13, David Páramo, Excélsior, . 3) 
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El Padre el Análisis Superiors ha abocado a la tarea durante los últimos 10 días de preguntar a 
quienes siguen las finanzas públicas, algunos en el programa de Imagen Radio y otros en privado, 
para tratar de anticipar cómo será el paquete económico para el año próximo y, en particular, 
cuál sería la mejor carátula que podría presentar Rogelio Ramirez de la o. 
 

Cuenta corriente // Déficit público: recorte significativo 
(2024-11-13, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Interesante resultó la comparecencia del secretario de Hacienda, Rogelio Ramirez de la O. ante 
los integrantes de la Comisión de Hacienday Crédito Público. dado el compromiso de presentar 
un presupuesto con un "recorte significativo del déficit público", pero sin sacrificar el gasto en 
inversión y el aumento en el gasto social e impulso a regiones donde hay escasa capacidad de 
generación de empleo. 
 

En Privado // Omar, reto imposible 
(2024-11-13, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Florestán 1 secretario de Seguridad Ciudadana del gobierno federal, Omar García Harfuch, 
estuvo ayer en la mañanera de la presidenta Claudia Sheinbaum dando un parte de acciones 
contra, justamente, la inseguridad, mientras en el Congreso avanza la ampliación de atribuciones 
de esa dependencia a su cargo. García Harfuch, reconocido encargado de ese tema en el 
gobierno capitalino de la hoy Presidenta, dio sus cifras, detalló sus estrategias que se concentran, 
sí, en las causas del problema, pero, agregó, que esa vertiente es simultánea al combate al 
crimen organizado, la capacidad de investigación y la coordinación, no solo a nivel gabinete, 
Defensa, Marina, Centro Nacional de Inteligencia, sino también con los gobiernos de los estados 
a partir de que 80% de los delitos que se cometen en México son del orden común, es decir, no 
son federales. 
 

Duda Razonable // Gracias, Rosario, por la exhibida 
(2024-11-13, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Gracias, Rosario, por la exhibida o sucedido alrededor del nombramiento de la presidenta de la 
Comisión Nacional de Derechos Humanos podría habersido un trámite más, como tantos 
nombramientos. Uno en el que, igual que en el sexenio pasado, se mandara la señal desde 
Palacio: "ella es" todos tranquilitos votaran con algunas trampitas para complacer al jefe, y ya 
está. 
 

Día con Día // Esperando a Trump: Rubio et al 
(2024-11-13, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 1, 3) 
Conforme toman cuerpo las prioridades de Trump los políticos formarán su gobierno, bien para 
México. Es un hecho ya que será el zar de sus fronteras Tom Homan, quien resume su proyecto 
en una recomendación para migrantes ilegales: hagan sus maletas. A la hora de escribir este 
artículo parecían descontados los nombramientos de Marco Rubio, el senador cubano americano 
de Florida, como secretario de Estado, y Mike Waltz, quien propone dar a los cárteles mexicanos 
trato de terroristas, como consejero nacional de seguridad. Marco Rubio tiene posiciones de 
política exterior que van en sentido inverso a las del gobierno mexicano. Para empezar, Rubio 
está en contra de las dictaduras de Venezuela, Nicaragua y, absolutamente, Cuba. Rubio tuvo 
un intercambio de rompe y rasga con López Obrador, a quien acusó de tener vínculos con el 
narcotráfico de haber entregado México al crimen organizado. 
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Estrictamente Personal // Los morenos se partieron 
(2024-11-13, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36) 
Forzar la reelección de una incapaz había sido demasiado, incluso, para una bancada que actúa 
como manada. La cohesión y obediencia prusiana ante Andrés Manuel López Obrador se rompió 
ayer en la discusión final sobre si Morena respaldaba en bloque a Rosario Ibarra para ser reelecta 
como titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. La votación se demoró horas 
mientras las negociaciones hacia el interior de la bancada oficialista buscaba un consenso. 
 

Coordenadas // Los autónomos: ¿cuánto nos va a costar su desaparición? 
(2024-11-13, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
La historia de los órganos constitucionalmente autónomos tiene una parte que es mítica. Algunos 
imaginan que la democracia mexicana se levantó y dijo: "quiero órganos autónomos que queden 
en la Constitución en tales y cuales asignaciones para lograr un balance de poderes". La realidad 
es que no fue así. 
 

Ricos y Poderosos // ¿Reforma fiscal inminente?  
(2024-11-13, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28) 
¿Reforma fiscal inminente? Será que la cruda realidad de las finanzas gubernamentales obligará 
a la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, a dar el gran paso, que ningún otro gobierno 
previo, se atrevió, o pudo dar? ¿Será que la primera Presidenta de México, "tomará al toro por 
los cuernos" y realizará una Reforma Fiscal "de gran calado"? Y en caso de hacerlo, ¿se animará 
a gravar las fortunas de las personas más ricas del país y evitará la vieja y evadida receta de 
aplicar el IVA a alimentos y medicinas? 
 

La Gran Depresión // Por cierto, habrá decisión de política monetaria 
(2024-11-13, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11) 
Por cierto, habrá decisión de política monetaria ómo se extrañan esos tiempos en que toda la 
atención de los mercados estaba puesta en las decisiones de política monetaria del Banco de 
México en este tortuoso camino desinflacionario en el que ha caído la economía nacional! 
Mañana se dará a conocer la decisión de política monetaria que asuma la Junta de Gobierno del 
Banxico y la mayor parte de las apuestas apuntan a una nueva reducción de otro cuarto de punto 
en la tasa referente, para ubicarla en 10.25 por ciento. 
 

La Quinta Transformación // La lucha por la elección  
(2024-11-13, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
La reforma judicial en México busca definir los perfiles para la elección del 1 de junio de 2025 
para cubrir 881 puestos de jueces, magistrados y ministros. En Palacio Nacional, la presidenta 
Claudia Sheinbaum se involucró directamente en la selección del Comité Técnico de Evaluación 
que calificarán a los candidatos. A pesar de la toxicidad de Arturo Zaldívar, la mandataria decidió 
ponerlo por delante en su lista de expertos, ante la amenaza de que se infiltraran al citado Comité 
representantes del ala dura de Morena. 
 

Desde el Piso de Remates // Estrategia de Hidrocarburos: ¿logrará transformar a Pemex? 
(2024-11-13, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14) 
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Hay expectativa por conocer la Estrategia del sector de Hidrocarburos que presentará hoy la 
secretaria de Energía, Luz Elena González en Palacio Nacional. Pemex es sin lugar a dudas uno 
de los mayores retos en materia de finanzas públicas para la actual administración por su deuda 
de 97,000 mdd, sus pasivos con proveedores por 400 mmdp, su elevado pasivo laboral y su 
menor producción. 
 

Emergencia agrícola  
(2024-11-13, Martín Espinosa, Excélsior, . 10) 
Al año, consumimos en México un millón de toneladas de frijol, pero únicamente se producen en 
el país 700 mil toneladas. Ello se debe a que miles de campesinos han abandonado sus tierras 
por falta de semilla mejorada. Por ejemplo, en Zacatecas se cosechan. en promedio, 227 mil 
toneladas de frijol, pero es necesario producir, por lo menos, 156 mil toneladas adicionales para 
ser autosuficientes, por lo que los gobiernos, tanto federal como estatal, entregarán 544 
toneladas de semilla con un valor de cerca de 16 millones de pesos para casi 4 mil productores. 
 

TREN MAYA 
 

Expropia Sedatu ejido 'Pejelagarto' en Campeche para Tren Maya 
(2024-11-12, Roberto Valadez, Milenio (sitio), ) 
La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) informó que como parte de los 
trabajos de construcción del Tren Maya se expropió el ejido "Pejelagarto", ubicado en el municipio 
de Campeche de esa misma entidad. La Sedatu informó que este terreno se destinará para la 
edificación de obras de infraestructura ferroviaria, operación de este sistema de transporte y sus 
obras complementarias. 
 

Los patitos feos: Tren Maya, AIFA y Mexicana 'no cuajan' y transportan a pocos 
pasajeros 
(2024-11-12, Emmanuel Carrillo, Radio Fórmula (sitio), ) 
El Tren Maya, el AIFA y Mexicana de Aviación, los proyectos emblemáticos de la administración 
de Andrés Manuel López Obrador en materia de transporte, avanzan a pasos muy lentos en su 
consolidación y pocos son los usuarios que los ucupan, de acuerdo con un informe presentado 
con Ciro Gómez Leyva Por la Mañana. De acuerdo con datos obtenidos de la Agencia Reguladora 
de Transporte Ferroviario (ARTF), que depende de la Secretaria de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) durante el mes de agosto, última fecha de actualización, 
el Tren Maya logró movilizar a 80 mil 891 pasajeros, es decir, un promedio diario de 2 mil 609 
pasajeros. 
Radio Fórmula (sitio), 
 

AIFA, Tren Maya y Mexicana ¿cómo le va a estas obras emblemáticas? 
(2024-11-12, Redacción, Radio Fórmula (sitio), ) 
El Tren Maya, el AIFA y Mexicana de Aviación, los proyectos emblemáticos de la administración 
de Andrés Manuel López Obrador en materia de transporte, avanzan a pasos muy lentos en su 
consolidación y pocos son los usuarios que los ucupan, de acuerdo con un informe presentado 
con Ciro Gómez Leyva Por la Mañana. De acuerdo con datos obtenidos de la Agencia Reguladora 
de Transporte Ferroviario (ARTF), que depende de la Secretaria de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) durante el mes de agosto, última fecha de actualización, 
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el Tren Maya logró movilizar a 80 mil 891 pasajeros, es decir, un promedio diario de 2 mil 609 
pasajeros. 
 

Informe sobre el Tren Maya, Aeropuerto Felipe Ángeles y otros proyectos. (Parte 2) 
(2024-11-12, Ciro Gómez Leyva, Manuel Feregrino, 104.1 Radio Fórmula, ) 
El Tren Maya transporta un promedio de seis personas por operación, según datos oficiales. En 
el Aeropuerto Felipe Ángeles, aunque se reconoce un crecimiento sostenido, solo se ha 
alcanzado el 25% del objetivo propuesto. Mexicana de Aviación, con datos del gobierno federal, 
transportó en septiembre a 21,490 pasajeros en 270 operaciones, representando solo el 0.4% 
del mercado nacional. 
104.1 Radio Fórmula,Canal 121 Telefórmula,Canal 121 Telefórmula, 
 

Preservación de la herencia Maya y ferroviaria son prioridades del INAH en el nuevo 
sexenioEl rescate ferroviario 
(2024-11-12, El Sol de México, Cobertura 360 (sitio), ) 
Tras el histórico rescate de la cultura maya impulsado en el sexenio anterior, el Instituto Nacional 
de Antropología e Historia (INAH) continuará consolidando estos descubrimientos. El arqueólogo 
Diego Prieto, ratificado como director de la institución, también supervisará la culminación del 
Proyecto Chapultepec y el rescate del patrimonio ferroviario mexicano, proyecto insignia de la 
presidenta Claudia Sheinbaum. Prieto enfatizó la colaboración entre el INAH, la presidenta 
Claudia Sheinbaum, el secretario de Infraestructura y Transporte, y el equipo de Tren Maya, junto 
con ingenieros militares, para coordinar esfuerzos que garanticen la preservación y exposición 
de estas riquezas culturales. 
 

AIFA 
 

Gente Detrás del Dinero // Napito, ahora sí a la barandilla 
(2024-11-13, Mauricio Flores, La Razón de México, . 21) 
AIFA, hacia los 6.17 millones de pasajeros. Habiendo movilizado 5 millones 124 mil 242 viajeros 
entre el primero de enero hasta la primera semana de noviembre de este año, la tendencia apunta 
a que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles logrará transportar poco más de 6 millones 170 
mil personas en todo 2024 y que su resultado financiero arroje una facturación estimada en 2,600 
millones de pesos. 
La Razón On line (Sitio), 
 

Crece volumen de transporte de carga vía aérea en en 7.1% comparado con el 2023 
(2024-11-13, Redacción, Transporte GTO (Sitio), ) 
De enero a septiembre de este año 2024, el movimiento de carga vía aérea en México creció un 
7.1% comparado con igual periodo de 2023. De acuerdo con las estadísticas de la Agencia 
Federal de Aviación Civil (AFAC), durante el lapso mencionado se movilizaron 940,840.2 
toneladas, lo que significó 62,133.5 toneladas más para 2024. El Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) continúa siendo el de mayor tráfico de carga, al pasar de 75,412.5 toneladas a 
336,789.8 toneladas. Por el contrario, el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) 
presenta un descenso del 54.6%, al terminar en los primeros nueve meses de este año con 
175,483.2 toneladas contra las 386,509.2 toneladas de un año antes. 
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Habitantes de Tultepec suspenden trabajos de ampliación del tren suburbano hacia el 
AIFA. 
(2024-11-12, Claudia Maldonado, EdoMex 89.3 Capital, ) 
Habitantes de Tultepec han suspendido, por quinto día consecutivo, los trabajos de ampliación 
del tren suburbano hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, en un tramo de 
aproximadamente 2 km. Jonathan García, representante de los vecinos de la colonia 10 de junio, 
ha declarado que la protesta continuará hasta que se cumplan las obras complementarias 
comprometidas. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Ni con Dos Bocas ni con Deer Park: Pemex sigue perdiendo en refinación 
(2024-11-12, Nayeli González, Dinero en Imagen (Sitio), ) 
Pemex Transformación Industrial (PTI) sigue siendo la filial de Petróleos Mexicanos (Pemex) con 
más pérdidas económicas, una situación que no va a cambiar ni con la incorporación de la 
Refinería de Dos Bocas y Deer Park al sistema. Durante el sexenio pasado se destinaron más 
de 506.4 mil millones de pesos a la inversión de Pemex Transformación Industrial (PTI), con el 
fin de realizar trabajos de modernización de las seis refinerías ya existentes, así como el aumento 
en los niveles de procesamiento y producción de combustibles. Sin embargo, en dicho lapso 
también acumuló pérdidas por más de mil 250 billones de pesos. 
 

PTI sigue perdiendo dinero, no revertirá esta tendencia ni con Dos Bocas 
(2024-11-12, Redacción, Nayeli González, Imagen Radio (sitio), ) 
Pemex Transformación Industrial (PTI) sigue siendo la filial de Petróleos Mexicanos (Pemex) con 
más pérdidas económicas, una situación que no va a cambiar ni con la incorporación de la 
Refinería de Dos Bocas y Deer Park al sistema. La refinación fue la principal apuesta del actual 
gobierno pasado, por lo que una parte importante de los recursos que se invirtieron, fueron 
destinados a la construcción de la refinería de Dos Bocas, cuya puesta en operación comercial 
arrancó hace algunos meses, aunque aún se mantiene en números marginales. 
 

SICT 
 

Crecería tarifa de fletes 18% 
(2024-11-13, Saraí Cervantes, Reforma, . 6) 
Se espera que al cierre del 2024 las tarifas de los fletes de transporte de carga terrestre registren 
un incremento de 18 por ciento, alza que se verá motivada por el aumento del precio de las 
unidades, costos de refacciones, pólizas de seguros, entre otros aspectos. De acuerdo con cifras 
de la Dirección General de Autotransporte Federal (DGAF), hasta agosto de este año (datos más 
recientes) en el País había 4 mil 743 empresas transportistas medianas, lo cual significó un alza 
anual de 9.2 por ciento. Mientras que las empresas transportistas grandes, en el octavo mes del 
año alcanzaron las mil 439 unidades, con una flota en conjunto de 435 mil 310 vehículos, lo que 
se tradujo en incrementos anuales de 7.8 por ciento 9.5 por ciento, respectivamente. 
 

Claudia Sheinbaum se reúne con Evelyn Salgado; revisan plan "Acapulco se transforma 
conmigo" 
(2024-11-12, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio), ) 
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La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo encabezó este martes la reunión virtual de seguimiento 
al plan "Acapulco se transforma contigo" el cual busca la recuperación y reactivación económica 
del puerto tras las afectaciones que sufrió por el huracán "John". Entre los integrantes del 
gabinete que acudieron a la reunión virtual estuvieron las secretarias de Gobernación (Segob), 
Rosa Icela Rodríguez; de Bienestar, Ariadna Montiel; Eda Vega, de Desarrollo, Agrario, Territorial 
y Urbano (Sedatu); de Turismo (Sectur), Josefina Rodríguez; así como los secretarios de 
Economía (SE), Marcelo Ebrard; de la Defensa Nacional (Sedena), el general Ricardo Trevilla 
Trejo; de Marina (Semar) Raymundo Morales; de Seguridad (SSPC), Omar García Harfuch; y de 
Comunicaciones (SICT), Jesús Esteva. 
 

Alertan por extinción de entes reguladores 
(2024-11-13, Carla Martínez, Excélsior, . 1 2) 
La eliminación del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) representa volver al esquema 
institucional que tenía limitaciones. Antes de la reforma constitucional de 2013, las coyunturas, la 
situación que alejaba la toma de decisiones era la Comisión Federal de Telecomunicaciones 
(Cofetel), cuya decisiones estaban supeditadas a la revisión de una persona dentro de la misma 
dependencia, la que estaba subordinada, es decir, el titular de la entonces Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT), quien podía modificar o revocar determinaciones del 
regulador en atención a criterios técnicos y jurídicos claros y robustos. La creación del IFT 
representó que el regulador fuera un órgano autónomo, con personalidad jurídica y patrimonio 
propio, obligación que se contempla en el T-MEC. Con la existencia del instituto, los mexicanos 
pagan 32.1% menos de lo que destinaban hace 11 años por servicios telecom. 
 
 

Más de 300 millones de envíos en 2024: un homenaje a los carteros de México 
(2024-11-12, Diego Araiza, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
En conmemoración del Día de la Cartera, el Cartero y Empleados Postales, el Servicio Postal 
Mexicano (Sepomex) destacó su impacto en la vida de millones de mexicanos al gestionar una 
amplia red de 5,523 puntos de servicio que abarcan el 97% del país. Durante la ceremonia, 
realizada en el histórico Palacio Postal de la Ciudad de México, el secretario de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, Jesús Antonio Esteva Medina, subrayó la importancia de esta 
red, que permite acceder a servicios postales a 122 millones de personas. 
 

El IFT todavía no desaparece y ya tiene un reemplazo que realizará sus 
responsabilidades: la Agencia de Transformación Digital 
(2024-11-12, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
La Cámara de Diputados debatirá reformas para extinguir organismos autónomos en México. 
Entre los organismos a desparecer está incluido el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), 
cuyas funciones serían asumidas por la Agencia de Transformación Digital y 
Telecomunicaciones, según informó Jesús Esteva Medina, secretario de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT). 
Xataka (Sitio), 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

SHCP: seguirá la austeridad 
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(2024-11-13, Y. Zaragoza, El Heraldo de México, . 22) 
Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), señaló que "no 
regresaran los gastos superfluos y seguiremos trabajando bajo principios de austeridad", tras dar 
a conocer que para el Paquete Económico 2025, habrá recortes en áreas que tengan duplicidad 
de funciones. Sobre el Paquete Económico 2025, el titular de la SHCP dijo que con la Iniciativa 
de Ley de Ingresos (ILI) y el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2025, 
"se buscará que sea un reflejo fiel de las prioridades de la nueva administración. 
 

Presupuestos de juguete 
(2024-11-13, Diego Díaz Pérez , El Sol de México, . 20) 
Así como la Secretaría de Hacienda presentará al Congreso el Proyecto de Presupuesto de 
Egresos de la Federación a finales de esta semana, los 32 gobiernos estatales también enviarán, 
si no es que ya lo han hecho, sus respectivos proyectos de presupuesto a los congresos locales 
para su discusión y aprobación. En estos documentos, nuestros respectivos gobiernos estatales 
nos dirán a los ciudadanos y a nuestros representantes en qué piensan gastar los 
aproximadamente tres billones de pesos de recursos que obtendrán, en conjunto, el siguiente 
año. 
Ovaciones,El Sol de México (sitio), 
 

Paquete económico marcará inicio de una nueva administración: Ramírez de la O 
(2024-11-12, Jessika Becerra, La Jornada (sitio), ) 
El paquete económico que presentará la Secretaría de Hacienda de Crédito Público (SHCP) el 
próximo viernes marcará el inicio de un nuevo gobierno y será reflejo fiel de las prioridades de la 
nueva administración, señaló Rogelio Ramírez de la O, titular de la dependencia. Además, el 
paquete económico, conformado por la Ley de Ingresos y Presupuesto de egresos de la 
Federación, representará un esfuerzo para consolidar y profundizar el modelo de desarrollo 
mexicano, sostuvo al comparecer en la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados. 
 

Paquete económico será "será reflejo fiel de las prioridades de la nueva administración": 
Ramírez de la O 
(2024-11-13, Redacción, RCC Noticias (sitio), ) 
El paquete económico que presentará la Secretaría de Hacienda de Crédito Público (SHCP) el 
próximo viernes marcará el inicio de un nuevo gobierno y será reflejo fiel de las prioridades de la 
nueva administración, señaló Rogelio Ramírez de la O, titular de la dependencia. Además, el 
paquete económico, conformado por la Ley de Ingresos y Presupuesto de egresos de la 
Federación, representará un esfuerzo para consolidar y profundizar el modelo de desarrollo 
mexicano, sostuvo al comparecer en la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados. 
 

Requerimos presupuesto que dé solución a las necesidades de Durango: Arturo Yáñez 
(2024-11-12, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
En Durango, requerimos presupuesto que dé solución a las necesidades de la población, por lo 
que desde el Grupo Parlamentario del PRI impulsaremos propuestas muy concretas en la 
próxima discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, afirmó el diputado federal 
Arturo Yáñez Cuéllar. El legislador destacó que, como integrante de la Comisión de Presupuesto, 
manifestará la urgencia de dar presupuesto para los caminos y carreteras de Durango, para 
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rehabilitarlas, así como para el mantenimiento de la Presa Tuna II y la infraestructura para que 
llegue electricidad a todas las zonas rurales y comunidades indígenas. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Buscará México a privados para impulsar energía verde 
(2024-11-13, Anthony Harrup, Reforma, . 4) 
Claudia Sheinbaum la Presidenta de México, está abierta una mayor inversión privada en el 
sector eléctrico al tiempo que su Gobierno busca satisfacer las crecientes necesidades 
energéticas con un enfoque en las energías renovablesy mismo tiempo recuperar el dominio 
estatal sobre la industria. Aunque comparte los puntos de vista nacionalistas de López Obrador 
en materia de energía, Sheinbaum pone mayor énfasis en las energías renovables, que se espera 
que representen gran parte de la capacidad de genera ción adicional requerirán participación 
privada. 
 

México debe dejar atrás el petróleo y gas por congruencia ante cambio climático: CEMDA 
(2024-11-12, Fanny Miranda, Milenio (sitio), ) 
El Centro Mexicano de Derecho Ambiental (CEMDA) aplaudió que la nueva administración 
federal, encabezada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, haya planteado metas 
ambiciosas y compromisos concretos para contribuir a resolver la emergencia climática que azota 
al planeta, así como los objetivos que México llevará a la Conferencia de las Partes (COP29) del 
Convenio Marco de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático (CMNUCC) que se realizará 
del 11 al 22 de noviembre en Bakú, Azerbaiyán. No obstante, la organización destacó que para 
ser congruente con los compromisos de combate al cambio climático que ha suscrito ante la 
Organización de las Naciones Unidas (ONU), el Estado mexicano debe dejar de apostar por 
combustibles fósiles como el carbón, el petróleo, el combustóleo y el gas fósil, e implementar 
políticas públicas realistas y realizables que permitan avanzar de manera eficaz hacia una 
transición energética justa. 
 

Nace la Alianza por la Equidad Energética para el impulso de la generación distribuida en 
México 
(2024-11-12, Karol García, El Economista (sitio), ) 
Para impulsar el crecimiento y fortalecer a la generación distribuida en México, luego de que se 
anunció que se aumentará el margen de quienes estarán exentos de permiso de 0.5 a 0.7 
megawatts y se podrán realizar actividades de autoconsumo fuera de la red de hasta 20 
megawatts, se presentó este martes la Alianza por la Equidad Energética, conformada por 
representantes de la sociedad civil que buscarán dialogar con todos los actores públicos y 
privados que puedan influir en la transición hacia energía limpia y asequible en México. 
 

México ante la transformación energética: desafíos de la reforma judicialLo más visto 
(2024-11-12, Redacción, Global Energy (Sitio), ) 
México se encuentra en un punto crucial dentro de su desarrollo energético, donde el sector se 
enfrenta a una creciente demanda de energía alimentada tanto por el crecimiento económico 
como por el aumento en la relocalización de diversas industrias al territorio nacional, abordando 
a la par diversos desafíos y oportunidades sin precedentes. De acuerdo con Shirley Wagner, 
experta en electricidad, infraestructura y electro movilidad, México busca diversificar su matriz 
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energética, avanzando hacia una mayor participación de las energías renovables, campo en el 
que cuenta con un vasto potencial. 
 

Integración de la CRE a SENER busca estabilidad regulatoria 
(2024-11-12, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), ) 
El comisionado de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), Walter Ángel Julián, confirmó que 
la integración de la CRE a la Secretaría de Energía (SENER) se realizará de manera gradual y 
estructurada para asegurar la continuidad regulatoria y el respeto de los derechos de los 
regulados. Este proceso, que se anticipa será aprobado por el Congreso de la Unión en los 
próximos días, también afecta a otros organismos como la Comisión Nacional de Hidrocarburos 
(CNH), cuyas funciones pasarán a ser parte de SENER, aunque las comisiones mantendrán su 
rol como órganos de consulta técnica al interior de la Secretaría. La integración de la CRE y la 
actualización del marco regulatorio se enmarcan en la visión del gobierno de promover una 
transición energética equilibrada que incluya combustibles de menor impacto ambiental, 
trabajando en colaboración con actores de diversos sectores. 
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